

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO ASUNTO DE INTERES GENERAL Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DILIGENCIAS DE LOS SRES. M. CARRERA HOS, PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA
E. DE LA CRUZ, JUNIO 1° DE 1873.

en razon de la resistencia que ha encontrado, de modo que si la existencia ha sido considerable, el arroyo fertilizante se cambia en un torrente desvastador.

Un siglo de resistencia hizo que la revolucion de 89 no se pudo sujetar en su cauce y desbordó hasta 93.

Es que el hombre es libre y el astro obedece ciegamente al Omnipotente—Tierra, esclama Pascal, puedes aplastarme, pero soy tu superior porque sé lo que hago y tú no lo sabes.—Hé ahí porque el progreso dirigido por el hombre con sus errores, sus imperfecciones y sus flaquezas, no lleva en su marcha la imperturbable regularidad que rige los movimientos de los astros. Sin embargo, profundo motivo de agradecimiento hacia la bondad Divina! su movimiento es constante.

El hombre inteligente debe estudiar la época en la cual vive: si se trata de una época de resistencia, su puesto está a la vanguardia para combatirla, para vencerla é impedir que produzca una revolucion, tanto mas desastrosa que la resistencia habrá sido mas obstinada. Si al contrario vive en una de esas épocas agitadas que suceden a las revoluciones, su deber es de contener el torrente para que, vuelto en su cauce, siga su curso vivificador.

Esa inteligencia civica es el secreto de la raza Anglo-Sajona, tan libre, tan progresista y tan próspera en Europa con una monarquía, una aristocracia

etc. que en América con la república federal. Muchos hombres ilustrados atribuyen al sistema federal la causa de la grandeza y de la prosperidad de los Estados Unidos, es un error: quien puede mas puede menos, uno es mas simple que 10 ó 20, el sistema federal es el mas difícil problema politico, cuya solucion solo puede emprender prudentemente la raza Anglo-Sajona que los resuelve todos sin dificultad, sin revolucion. Creemos que si los estadistas que han establecido entre nosotros el sistema federal hubiesen hecho tantos viajes como nosotros a Inglaterra sus ideas se hubiesen modificado mucho.

El hombre de estado, el pensador, el periodista, el patriota deben, como el marino en las soledades del Océano, determinar con frecuencia su posicion para no seguir un derrotero equivocado. Cumplamos hoy con ese deber de patriotismo y examinamos las necesidades y tendencias de nuestra época.

El primer rasgo característico de nuestra época es el triunfo completo de la democracia. Hace pocos años un leñador ocupaba la primera magistratura de los Estados Unidos y un magre completó con inteligencia y patriotismo su periodo constitucional.

El hijo estudioso de una familia pobre y desconocida de Aix dirige hoy los destinos de la mas antigua monarquía de la Europa, y ocupa el puesto que la tradicion monárquica reserva al conde

de Chambord, cuyos antepasados, todos reyes, ocupan un periodo no interrumpido de mil años en los anales de la historia. Esa hijo del pueblo es hoy el primero en el pais de los Richelieu, de los La Tremouille, de los Montmorency y de los Larochejaquelein.

En nuestra patria un simple maestro de escuela es el Presidente de la República.

Todos esos ilustres hijos del pueblo han sido llevados a la primera magistratura, sin haberlo ambicionado, sin violencia, sin revolucion: por la voluntad de todos.

Y notámoslo de paso, para gloria eterna de la democracia, ninguno de sus antecesores los ha igualado en el puesto supremo!

Es al leñador Lincoln que Norte-América debe la abolicion de esos mercados a donde se vendia la libertad humana: mercados mas infames que los de los antropófagos, a donde se vende solamente carne humana.

Entre tantos reyes que enseña su historia de catorce siglos, y entre los cuales figuran sin embargo Clovis, Carlomagno, San Luis, Luis XII, Enrique IV y Luis XIV, a ninguno debe tanto Francia como al ciudadano Adolfo Thiers, aunque debe mas a la pastora Juana de Arco.

Sarmiento ha continuado la obra de Mitre y la tradicion de Rivadavia; los Virreyes y los Adelantados empalidecen en presencia de esos tres nombres

CLUB CONSTITUCIONAL
CANDIDATO PARA LA PRESIDENCIA
EL CIUDADANO
D. BARTOLOMÉ MITRE.

COMISION DIRECTIVA:
Presidente Dr. D. Eduardo Costa
Vice « Mariano Billinghurst
« Dr. D. Daniel M. Cazon
Tesorero « Francisco G. Molina
Secretario Dr. D. Adolfo Rawson
« Belisario Hueyo.

Las necesidades de la época.

El movimiento del progreso, aunque continuo, no observa la admirable regularidad que observan los astros en los campos del infinito, obedece a otras leyes. Su movimiento desigual se pasa eces mas bien al de las aguas, que buscando su curso, se detienen delante el obstáculo hasta que su masa sea bastante poderosa para arrastrarlo violentamente y obedecer despues a la ley dinámica que quiere que la violencia de la corriente, al vencer el obstáculo, sea

FOLLETIN.

PABLO Y VIRGINIA

POR

BERNARDINO DE SAINT-PIERRE.

do la suerte reservada a la grandeza, a la hegemonía y a los imperios mismos. La vida del hombre, con todos sus proyectos, se eleva como una torre, cuyo coronamiento ó remate, es la muerte. Estaba condenado a morir desde el instante de su nacimiento. Dichosa ella en haberse desatado de los lazos de vida, antes que su madre, que la tuya, y que tú mismo: quiero decir, en no haber muerto muchas veces antes de la última.

«La muerte, hijo mio, es un bien para el hombre justo, es la noche de esta dia inquieto que se llama vida, y el término de las enfermedades; pesares, aflicciones y temores que continuamente agitan a los miserios mortales. Sonda a los hombres que parecen mas dichosos, y verás cuán caramente han comprado su pretendida felicidad: la

opinion pública a costa de mil males domésticos; las riquezas a costa de la pérdida de la salud; el placer tan raro de ser amado a costa de continúos sacrificios; y regularmente al fin de una vida sacrificada a los intereses de otro, no ven al rededor de sí, mas que amigos falsos y parientes ingratos. Pero Virginia ha sido feliz hasta el último momento: lo fué en nuestra compañía con los bienes de la naturaleza, y lejos de nosotros con los de la virtud; y aun en el instante terrible en que la vimos perecer, fue igualmente feliz; porque ya echase los ojos sobre toda una colonia en cuyos habitantes causaba una desolacion universal; ya los echase sobre tí, que con tanta intrepidez volabas a su socorro; tuvo el consuelo de ver cuán amada era de todos. Fortificada en aquel momento con el testimonio de la inocencia de su vida, recibí entonces el precio que el cielo reservaba a su virtud, un valor superior a los riesgos: en una palabra, presentó a la muerte un rostro sereno.

«Dios, hijos mio, dá en qué merecer a la virtud en los varios lances de la vida, para manifestar que ella soja es la que puede hallar felicidad y gloria bi los acontecimientos mas terribles. Cuando le reserva una reputacion ilus-

tre, la eleva sobre el gran teatro del mundo y la pone en combate con la muerte, entonces su valor sirve de ejemplo, y la memoria de sus desgracia recibe para siempre un tributo de lagrimas de la posteridad. Vé aquí el monumento inmortal que está reservado para la virtud, en una tierra en que todo pasa, y hasta la memoria de la mayor parte de los grandes, es sepultada en eterno olvido.

«Pero Virginia vive todavia. El mismo Dios que la crió la hace feliz, premiando sus virtudes. Ya sabes, hijo mio, que hay un Ser supremo, a quien toda la naturaleza anuncia y cuya existencia te dicta tu mismo corazón, penetrado de la grandeza de sus obras, que están a la vista de todos. El es el que premia las virtudes, ó castiga severamente los vicios, sin que ningún mortal pueda frustrar los decretos de su justicia. La religion te lo enseña, y no necesitas detenerte ahora en probarte una verdad de que estás bien convencido. ¡Ah! si Virginia ha sido feliz con nosotros, lo será actualmente mucho mas con la posesion de su Criador. Así es de esperar de la infinita bondad de Dios, y de la justicia con que juzga a sus criaturas. Vuelvo a repetir: Virginia es feliz en el cielo, y si desde la

morada de los angeles pudiera comunicarse a tí, te diria como por última despedida: ¡Oh Pablo! la vida no es mas que una continua prueba. Yo atravesé los mares por obedecer a mis padres: renuncié las riquezas por conservar mi fé, y preferí la muerte a la violacion del pudor. El cielo me ha libertado en premio, de la pobreza, de la calumnia y de todos los males que afligen al linaje humano en ese globo de miserias, donde la vida está en continua lucha con la muerte, y la inocencia con la injusticia; ¡y tú me lamentas! Aquí gozo de una dicha eterna é inefable, sin mezcla de disgustos ni zozobras que la perturban. Sufre, pues, el estado de prueba en que te ha puesto la Providencia en ese mundo, para ser feliz en este por toda una eternidad. Aquí tendrán fin tus penas y se enjugarán tus lagrimas. Oh Pablo, Pablo! eleva tu alma a lo infinito, para soportar los trabajos de un instante.»

Al llegar aquí, mi propio acaloramiento puso fin a mi discurso: «Pero Pablo, mirandome de hito en hito, exclamó: «¡Pero ella no vive! ¡Ella no vive!» Y una larga congoja siguió a estas dolorosas expresiones. Despues, volviendo en sí, me dijo: «Ya que la muerte es un bien, y Virginia es feliz,